

Con muchos planes para su tercera gestión

# El Dr. Carlos Filloy Esna regresa a la decanatura de Odontología

15 DIC 2014 Vida UCR



El Dr. Carlos Filloy Esna es el nuevo decano de la Facultad de Odontología y se propone impulsar la investigación, nuevos posgrados, la educación continua y el enfoque preventivo de la formación (foto Laura Rodríguez).

Es un experimentado odontólogo con **35 años de trabajo docente** en la Universidad de Costa Rica y **de práctica profesional privada**, quien a partir de este martes 16 de diciembre inicia con mucha ilusión **su tercera gestión como decano** de la Facultad de Odontología, por un lapso de cuatro años.

Se trata del Dr. Carlos Filloy Esna, quien ocupó ese puesto en dos periodos consecutivos, entre el 2003 y el 2010, fue el director de las Clínicas Odontológicas por doce años y en el último cuatrienio ha trabajado como docente de la Clínica Restaurativa Integral, en donde es guía de los estudiantes de sexto año de carrera.

En 1980 comenzó sus funciones como profesor instructor de pre-clínica de Periodoncia, luego fue coordinador de la Unidad de Admisión en 1992 y presidente de la Fundación para la Educación Continua en Odontología, entre 1995 y el 2003, razón por la cual **tiene un gran interés por fortalecer todo lo que tiene que ver con la educación continua.**

Considera que es fundamental este aspecto en una carrera que tiene una gran competencia, con cuatro universidades privadas que forman recursos profesionales en este campo.

**Dentro de sus planes está el recibir pronto el certificado de reacreditación para esa Facultad,** pues en marzo del 2015 los visitarán los pares externos, que valorarán el nuevo plan de estudios. “Esta sería la única facultad de odontología reacreditada en el país”, afirmó con gran satisfacción.



El Dr. Carlos Filloy tiene un especial interés por fomentar la comunicación y la participación en la Facultad, además de sembrar la semilla del compromiso ambiental que los lleve algún día a ser una unidad académica carbono neutral (foto cortesía Dr. Carlos Filloy).

Comentó que siendo decano por segunda vez en el 2009 recibió el título de acreditación de esa unidad académica y considera que “es muy importante someterse a la

autoevaluación porque nos asegura que estamos haciendo bien los procesos de enseñanza- aprendizaje”.

El Dr. Filloy combina sus labores docentes con su clínica privada, razón por la cual comienza su jornada laboral a las 6:00 a.m. en la UCR. Es una persona muy **interesada en la comunicación**, lee y atiende toda la correspondencia que le llega, quiere divulgar mucho más las actividades que se realizan en esa unidad y ante todo **se propone mejorar el clima laboral con una comunicación fluida, horizontal, con todos los sectores:** estudiantes, docentes y funcionarios administrativos, para estimular la participación y la opinión.

Según lo afirma **tendrá las puertas de su oficina abiertas para atender a quienes lo busquen**. “Me gusta mucho escuchar a las personas, que opinen, que se sientan parte. Yo como decano soy solo un facilitador. Me siento muy entusiasmado de la respuesta de la gente con la que he estado hablando y que me han expresado su deseo de trabajar”, manifestó.

Otra de las tareas a las que se dedicará en su nueva gestión es la de **darle seguimiento a la construcción del nuevo edificio de la Facultad**, en la finca Casuso. Informó que ya tienen el anteproyecto listo, pero le están haciendo unos ajustes finales a los planos y espera que todo transcurra bien y que puedan trasladarse en el 2017.

## Muchas tareas por delante

Entre sus planes de trabajo también están el **darle un mayor impulso a la investigación y crear un instituto que sea el marco de todas las labores científicas del personal docente y que a la vez incluya el Programa Macro de Investigación**, que existe desde hace muchos años y cuyo aporte reconoció especialmente en lo que es la asesoría y la tutela a los estudiantes de último año para que efectúen sus trabajos de graduación.

Filloy considera que ya **la Facultad cuenta con muchos profesores con formación en posgrados** que pueden desarrollar trabajo científico y ayudar a la población estudiantil para que vayan incursionando en esta tarea sustantiva de la UCR, desde el principio de la carrera. Otro eje formativo que quiere impulsar es el de la prevención, porque es necesario actuar antes de que la persona se enferme con caries dental, ya que el tratamiento curativo es cada vez más costoso.



El Dr. Carlos Filloy Esna se formó como odontólogo en la Universidad de Costa Rica y desarrolla su práctica profesional privada desde hace 35 años (foto cortesía Carlos Filloy).

Informó que **el Dr. Rodrigo Díaz estará a cargo de un proyecto de prevención que se aplicará en las clínicas de esa unidad académica.** El programa Devuélveme la sonrisa que impulsó en su gestión la Dra. Madeline Howard, continuará más adelante como un proyecto de TCU.

Sobre la amplia labor de Odontología Social que desarrolla esa Facultad dijo que **continuarán como siempre trabajando en comunidades, que es donde los estudiantes se enfrentan y aprenden de la realidad del país,** ya que ahora son muy pocos los que logran obtener una plaza de las que la Caja Costarricense del Seguro Social rifa cada año, para realizar el servicio social.

En cuanto al trabajo que han desarrollado en la Escuela Carmen Lyra de Concepción de Alajuelita, comentó que **para el 2015 continuarán los estudiantes de último año de carrera ofreciendo sus servicios a la población escolar, pero ahora con el apoyo de algunas instituciones del gobierno para ampliar la población beneficiada.**

Otro aspecto que se propone para su nueva gestión es **crear las clínicas vespertinas en la UCR, (después de las 4:00 p.m.) con el fin de captar pacientes que trabajan** y que por horario se les dificulta asistir a las citas. Iniciarán con un plan piloto para valorar la posibilidad de dejarlo en forma permanente.

Aunque existen ya tres programas de posgrado: en Odontopediatría, Prostodoncia y Odontología general avanzada, **planea impulsar la apertura de otras opciones, como podrían ser el de Ortodoncia, Periodoncia o Endodoncia.** En este sentido explicó que

aunque se cuenta con el aval para iniciar el de ortodoncia, esto demanda muchos recursos y aún no se cuenta con todo lo necesario.

Finalmente para ser consecuente con su compromiso con el ambiente, el Dr. Filloy desea trabajar **para que la Facultad de Odontología llegue a ser carbono neutral**, quiere hacer conciencia para **que se haga todo lo posible para disponer de una planta de tratamiento de aguas, que se empleen paneles solares que reduzcan el consumo eléctrico** que es elevadísimo, entre otros. Para esto se contacta con personas experimentadas para que le ayuden a avanzar en este aspecto.

“Quizá no logramos hacerlo todo pero al menos dejamos sembrada la semilla y que otras generaciones lo continúen”, concluyó.

[Lidiette Guerrero Portilla](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[lidiette.guerrero@ucr.ac.cr](mailto:lidiette.guerrero@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [carlos](#), [filloy](#), [esna](#), [decano](#), [odontologia](#), [profesor](#), [clinicas odontologicas](#).